

L'église de Chavagnac entièrement restaurée

Écrit par Alain RASSAT - Mis à jour Mardi, 02 Août 2011 21:35



La municipalité de Chavagnac a inauguré dimanche 31 juillet les travaux de son église. Retable, hôtels, vitraux, lustres, table de communion et statues ont été rénovés. Le maire Daniel Clouzard est très satisfait de ce projet qui a pu être mené à terme. « En 95, il pleuvait dans l'église et il fallait trouver une solution. Mais pour que la commune ne soit pas endettée, nous avons mis trois ans à trouver des aides » dit le maire.

Arnaud Réglat-Boireau, président des amis du patrimoine de Chavagnac, a souligné dans son discours le fruit de la collaboration municipale et paroissiale. « En 1998, les murs et la toiture ont d'abord été restaurés. Des travaux marqués malheureusement par la chute d'un ouvrier à la fin. Puis, c'est l'aménagement intérieur avec le retable du XVIIe recouvert de peinture marron. Classé objet historique, c'est un atelier d'ornement d'Hautefort qui l'a restauré. Il aurait déjà été sauvé par le curé de l'époque au moment de la révolution qui l'avait tourné contre le mur. Puis ce fut le tour des hôtels de la même époque qui l'encadrent et forment avec le retable un ensemble XVIIe complètement homogène et remarquable. Une fenêtre en ogive qui éclaire le chœur avait été ouverte également et accueille un vitrail qui représente les Noces da Cana. »

Le chœur de l'église n'est plus caché par un hôtel du XIXe et peut accueillir maintenant une petite chorale comme ce fut le cas dimanche matin lors de la messe inaugurale. Sur le plan personnel, Arnaud Réglat-Boireau apprécie : « la parfaite logique de cette restauration qui respecte toutes les époques et leur génie propre, et c'est la parfaite sympathie fraternelle entre l'Eglise et la municipalité ».

Le prêtre de la paroisse, Michel Ventoze, qui ne partira que fin août en semi-retraite, était accompagné par le vicaire général du diocèse Jean-Michel Bouygues. « Je ne pensais jamais voir ce que je vois aujourd'hui : des travaux menés jusqu'au bout. Notamment le fait d'avoir peint en bleu les voûtes, je trouve que cela a profondément arrangé l'édifice. Et maintenant, nous avons un ensemble XVIIe intéressant restauré, nous avons un chœur roman et une première partie XIXe à l'entrée » dit l'abbé.

Alain Rassat

L'église de Chavagnac entièrement restaurée

Écrit par Alain RASSAT - Mis à jour Mardi, 02 Août 2011 21:35

L'église de Chavagnac en quelques chiffres : coût total sur dix ans : 400.052 € dont 54.888 € de subventions du Conseil général de la Dordogne au titre de la conservation et de la valorisation du patrimoine, 52.000 € de l'Etat, 14.306 € de la Région, 3.000 € du Crédit Agricole, 3.000 Réserve parlementaire, 1.000 € Amis du patrimoine, le reste du Diocèse. Le retable et la tour sont "classés" et le bâtiment est "inscrit" à l'Inventaire des monuments historiques.

- Photo : le maire Daniel Clouzard et le conseiller général Serge Eymard ont prononcé un discours à la fin de la messe inaugurale.